

N°84
PRIX LIBRE

LE CRIEUR

OCTOBRE
2024

JOURNAL PARTICIPATIF MENSUEL DE LA VILLENEUVE

NUMÉRO SPÉCIAL ANNIVERSAIRE : *LE CRIEUR* A DIX ANS ! EN EXCLUSIVITÉ, TOUT SUR LE PREMIER LIVRE DU *CRIEUR* !

L'ÉDITO

DES HABITANTS INFORMÉS, FIERS ET ENGAGÉS

Le Crieur de la Villeneuve s'est construit en opposition au discours médiatique dominant et contre les préjugés et pensées simplistes. Au fil des parutions, nous avons accordé une place importante aux paroles des habitants dans nos différents articles, afin de faire entendre leurs désirs, leurs peines, leurs joies et leurs préoccupations.

Ce travail s'est accompagné par une analyse journalistique des événements politiques qui ont lieu dans notre quartier, afin de permettre aux habitants d'être informés et impliqués dans l'amélioration de leur cadre de vie.

Enfin, la visée participative de ce journal a permis un espace d'expression aux habitants. Nous les remercions de nous avoir partagés leurs écrits, poèmes et dessins !

Aujourd'hui, nous marquons les dix ans d'existence de ce journal. Dix années où l'équipe s'est pris de passion et d'intérêt pour ce quartier,

ses habitants, son histoire. Dix années de pratique, jalonnées par des reportages, des participations aux diverses événements du quartier, ainsi qu'un travail de recherche historique et documentaire conséquent.

L'équipe du *Crieur* a jugé important d'établir une synthèse de cette matière journalistique, en la concrétisant sous forme d'un ouvrage à destination des habitants.

Ainsi est née l'idée de publier un livre de photos commentées, qui racontent l'histoire de ce quartier depuis sa genèse. Ce choix résulte du grand attrait qu'ont eu les diverses expositions d'archives photos réalisés par le *Crieur*.

La publication du livre aura lieu dans quelques semaines. Nous espérons que vous y trouverez un voyage dans le temps, des anecdotes captivantes et une fierté d'habiter dans un lieu riche d'histoire et de diversité.

ABDESSAMAD FARAZDAG

LE LIVRE « LA VILLENEUVE, 50 ANS DE PHOTOS », À PARAÎTRE BIENTÔT

Pour fêter les dix ans du média, *Le Crieur* sort un livre ! Un livre de photos, issues de différentes sources, qui retracent une partie de l'histoire du quartier. L'aboutissement d'un travail de recherches initié il y a trois ans.

Vous l'avez peut-être ressenti, *Le Crieur* est moins actif ces temps-ci, que ce soit en papier ou sur internet. Et, pour ne rien vous cacher, financièrement, ce n'est pas la joie. Alors non, on ne baisse pas les bras, mais on travaille sur un projet. Un gros projet, démarré à l'occasion des 50 ans de la Villeneuve. D'un côté tout un travail de recherche de photos historiques du quartier. Plusieurs expositions de ces photos ont été montées, de 2022 à 2024 avec la venue de Klaus Schultze, l'artiste des Géants sur la place du même nom. De l'autre côté, un travail de numérisation du fonds photo d'Honoré Parise, un ancien animateur du Centre audiovisuel de la Villeneuve, fonds conservé à la Maison de l'image.

Lors des expositions, des habitants nous ont fait part de leur envie de pouvoir rapporter ces photos chez eux et nous, au *Crieur*, nous avons envie de diffuser ces photos. D'où l'idée d'un livre. Un objet dans lequel on pourrait montrer la diversité de la Villeneuve, son évolution, ses constantes, ses manques, comme les commerces. Il a fallu faire une sélection :

parmi plus de 2000 photos, en garder... 160.

Les lecteurs et lectrices assidues du *Crieur* reconnaîtront certaines photos, déjà publiées dans nos pages, lors des numéros sur l'histoire du quartier. Mais beaucoup d'images sont nouvelles, notamment celles de la construction de l'Arlequin.

Par ce livre, *Le Crieur* veut faire vivre la mémoire du quartier et raconter une histoire commune. C'est pourquoi nous avons essayé que ce livre soit accessible au plus grand nombre possible, à prix modique (8 € pour 124 pages).

La parution du livre aura lieu en décembre, mais les pré-

commandes sont ouvertes (voir le bon ci-dessous), pour nous aider à financer l'impression. La parution sera l'occasion, pour le *Crieur* d'organiser une petite soirée, sans doute au Barathym, afin de fêter dignement ces 10 ans. La date n'a pas encore été convenue, donc soyez à l'affut !

L'ÉQUIPE DU CRIEUR



PRÉ-COMMANDE DU LIVRE

« LA VILLENEUVE, 50 ANS DE PHOTOS »

Le livre *La Villeneuve, 50 ans de photos* se compose de 124 pages de photos historiques du quartier et de textes détaillant ces photos. D'un format A4, il est vendu au prix de 8 euros. La publication se fera début décembre 2024.

<input type="checkbox"/> J'ACHÈTE LE LIVRE « LA VILLENEUVE, 50 ANS DE PHOTOS » et je le récupère auprès du Crieur de la Villeneuve, dans le quartier	8 €
COORDONNÉES DE L'ACHÉTEUR(SE) :	
NOM :	PRÉNOM :
ADRESSE :	
CODE POSTAL :	VILLE :
ADRESSE MAIL :	TÉLÉPHONE (FACULTATIF) :
<input type="checkbox"/> J'ACHÈTE LE LIVRE « LA VILLENEUVE, 50 ANS DE PHOTOS » et je le reçois chez moi par La Poste (réservé à la France métropolitaine. En-dehors, nous contacter.)	16 €
COORDONNÉES DE L'ACHÉTEUR(SE) :	
NOM :	PRÉNOM :
ADRESSE :	
CODE POSTAL :	VILLE :
ADRESSE MAIL :	TÉLÉPHONE (FACULTATIF) :
<input type="checkbox"/> JE SOUTIENS LE CRIEUR DE LA VILLENEUVE avec un don à l'association (prix libre)	... €
TOTAL	... €
MOYEN DE PAIEMENT	
<input type="checkbox"/> CHÈQUE à l'ordre du Crieur de la Villeneuve	
<input type="checkbox"/> ESPÈCES	
BULLETIN À DÉPOSER OU À ENVOYER	
LE CRIEUR DE LA VILLENEUVE LE PATIO, 97 GALERIE DE L'ARLEQUIN 38100 GRENOBLE	

LA BIBLIOTHÈQUE ARLEQUIN DEVIENDRA LA BIBLIOTHÈQUE COLOMBINE.

LA VILLE DE GRENOBLE A LANCÉ UN PROCESSUS POUR DONNER DE NOUVEAUX NOMS, FÉMININS, À SEPT BIBLIOTHÈQUES GRENOBLOISES, DONT LA BIBLIOTHÈQUE ARLEQUIN. À L'ISSUE D'UN VOTE DES HABITANTS, C'EST COLOMBINE QUI A ÉTÉ CHOISI. UN NOM LOGIQUE, EN RAPPORT AVEC ARLEQUIN : LES DEUX SONT DES PERSONNAGES DE LA COMMEDIA DELL'ARTE.

QUARTIER

INAUGURATION DE L'ALLÉE ÉLISA-DEROCHE, ENTRE GRENOBLE ET ÉCHIROLLES

La voie relie les deux Villeneuves de Grenoble et d'Échirolles, dans le prolongement de l'avenue Marie-Reynoard. Elle prend la suite de l'autopont, démoli en octobre 2021, qui passait au-dessus du centre commercial Grand'Place.



Mardi 8 octobre, en fin d'après-midi, a eu lieu l'inauguration de l'allée Élisabeth Deroche, à Échirolles. Élisabeth Deroche (1882-1919) était une aviatrice française, première femme au monde à obtenir son brevet de pilote. Une façon de rappeler l'histoire des lieux puisque l'entrée de l'aéroport de Grenoble, fermé en 1967, se situait approximativement au bout de l'allée, côté Grenoble. L'ouverture de cette voie s'inscrit à la fois dans la rénovation et l'extension du centre commercial Grand'Place et dans le réaménagement des espaces publics du sud de Grenoble, dans le cadre du projet Grand'Alpe. (photo : Benjamin Bultel, Le Crieur de la Villeneuve)



Quoi de mieux pour fêter le lien entre Grenoble et Échirolles que la Batucada ? La batucada réunit en effet des jeunes des Villeneuves de Grenoble et d'Échirolles. La troupe avait convié plusieurs associations des deux quartiers pour organiser des animations lors de cette inauguration. (photo : Benjamin Bultel, Le Crieur de la Villeneuve)

L'ESPACE DÉTENTE

				7	5			8
5		1		4	8			7
6				3				4
	2	8		6				5
9	6			7		1		8
7				5			1	6
	5			9				3
	7			3	2		6	1
2				5	8			

La solution du sudoku du numéro précédent (n° 83).

6	9	2	6	7	5	8	1	4
1	5	7	8	4	9	6	3	2
6	5	8	1	3	2	9	7	4
5	2	6	8	1	9	7	4	3
8	9	7	5	4	3	2	1	6
2	1	9	6	7	8	5	3	4
7	1	5	9	6	3	8	4	2
8	6	5	4	3	2	1	9	7
9	2	4	3	8	1	5	6	7

Le Crieur de la Villeneuve est édité par l'association loi 1901 Le Crieur de la Villeneuve.
 Directeur de la publication : Abdessamad Farazdag.
 Dépôt légal à paraître. ISSN : 2497-0212. CPPAP : 1224 G 93253
 Tirage initial : 500 exemplaires. Prix de revient indicatif : 1 €. Impression : Le Crieur de la Villeneuve.
 Adresse postale : Le Crieur de la Villeneuve
 Le Patio, 97 galerie de l'Arlequin, 38 100 GRENOBLE
 www.lecricur.net / redaction@lecricur.net

À SUIVRE

Petites annonces, vie du journal, événements du quartier, paroles de collégiens, revue de presse, c'est la rubrique pratico-pratique du Crieur.



VIE DU CRIEUR Le Crieur de la Villeneuve a intégré de nouveaux locaux, mis à disposition par la Ville de Grenoble. Situés au 10 place des Géants, à deux pas de nos anciens locaux de la maison des habitants des Baladins, ils sont partagés avec deux autres associations : Mme Ruetabaga et Villeneuve Debout.

De bien beaux locaux qui sentent bon la peinture fraîche mais dans lesquels avoir internet relève du parcours du combattant. Quatre mois que nous essayons, quatre mois que techniciens, opérateurs et architectes se renvoient la balle. Les paris sont ouverts, aura-t-on internet avant 2025 ? En attendant, le journal est imprimé dans des conditions précaires, car notre photocopieuse connectée a dû rester là où il y a une connexion internet.



LES POÈMES DE MAYAVRIL Mayavril, poétesse et habitante du quartier, nous livre un nouveau poème.

Puma

Jentre dans la gueule
 Du puma
 Enfermée dans un corps
 Qui n'est pas le mien
 Je flotte à des millions d'années
 Inatteignable je me réveille
 Couché dans mon lit
 Sans souci ce jour
 Bien être de la solitude

LA TRIBUNE

AU REVOIR À L'ARBRE FRUITÉ

Vendredi 18 octobre, l'Arbre fruité fermait ses portes, après 30 ans dans le quartier. L'équipe du restaurant organisait un pot de départ. Deux habitantes du quartier y ont lu un texte d'humeur et nous ont demandé de le publier.

Le lundi, Josette et moi avons mangé à l'Arbre fruité à des tables différentes. Après être rentrée chez elle, Josette m'a appelé en me disant : « Est-il possible de préparer un petit texte de remerciements pour le pot de départ de l'Arbre fruité ? » Nous nous sommes données rendez-vous au Patio, le vendredi 18 octobre, vers 15 heures, pour le rédiger. Voici le texte que nous avons lu.

Nous habitantes de la Villeneuve, nous regrettons beaucoup votre départ.

Votre restaurant d'insertion était un lieu convivial, très accueillant pour toutes les habitantes du quartier Villeneuve ainsi que pour de nombreux professionnels de la Villeneuve et aussi de l'extérieur. Pour nous pas de transport et le tram à proximité pour tous ceux qui venaient d'autres quartiers. L'Arbre fruité situé dans l'ouverture entre le 10-20 galerie de l'Arlequin et la place du marché. De plus, l'enseigne Arbre fruité est très visible.

L'Arbre fruité est un lieu magnifique dans un parc public. À partir des beaux jours, repas en terrasse avec vue sur la chaîne de Belledonne qui pouvait s'éterniser. Une restauration de qualité avec un choix de menu — trois choix de plat principal — et surtout une belle présentation dans l'assiette.

L'Arbre fruité lieu d'échange pour fêter anniversaire, retrouvailles familiales ou amicales.

Je garde un bon souvenir des messieurs, joueurs de pétanque, prenant le café en terrasse vers les 10 heures. C'était un bonheur pour moi de les voir.

L'Arbre fruité, avant tout, est un lieu d'insertion, créé à l'origine par Solidarité Femmes, permettant aux femmes victimes de violence de se préparer à une nouvelle vie.

Les relations avec tout le personnel étaient très sympas, très ouvertes. Ce n'était pas un restaurant ordinaire.

L'arbre fruité manquera, dans le quartier. De moins en moins de commerces.

SOUTENEZ L'INFORMATION INDÉPENDANTE
METTEZ UNE PIÈCE DANS LA TIRELIRE

Il sera un manque pour les habitantes qui avaient l'habitude de prendre seulement le repas et de manger chez soi ou sur son lieu de travail et souvent dans le parc.

Nous regrettons beaucoup ce départ.

Nous remercions toute l'équipe de l'Arbre fruité d'avoir organisé cette rencontre pour nous dire au-revoir et... bienvenue au nouvel Arbre fruité situé avenue Jean-Perrot, à partir du 12 novembre prochain.

JOSETTE CARON & CHRISTIANE LE GOUGUEC

L'ARBRE FRUITÉ

Après 30 ans à la Villeneuve, l'Arbre fruité déménage. Le nouveau restaurant ouvrira le 12 novembre, au 12 avenue Jean-Perrot, à Grenoble. Une commande de repas le midi, avec livraison à la Machinerie (11 rue des Peupliers, en face de la déchetterie), devrait être mise en place à partir de la mi-novembre.

QUARTIER

INAUGURATION DES PREMIERS TRAVAUX DU GYMNASÉ LA RAMPE

Le gymnase de la Rampe, sous le 150 galerie de l'Arlequin, a en partie fait peau neuve. Le 9 octobre 2024, la Ville a inauguré la première étape de la rénovation du gymnase, processus lancé en... 2011. L'entrée, auparavant située dans la galerie, se fait désormais par l'esplanade créée par la démolition du 160 galerie de l'Arlequin. Les travaux ont consisté principalement en une réorganisation du rez-de-chaussée, une installation d'un ascenseur, la réfection de l'accueil et le changement du système de ventilation. Une seconde étape de travaux, prévue pour 2026, verra la rénovation



La nouvelle entrée du gymnase de la Rampe, le jour de l'inauguration, le 9 octobre 2024. (photo : Benjamin Bultel, Le Crieur de la Villeneuve)

tion totale du reste de l'équipement : les vestiaires, la salle omnisport, la salle de boxe, le dojo transformé en salle multi-activités, la transformation

de l'ancienne salle d'agrès, désaffectée suite à un incendie en 2002, en dojo avec tribunes.

RETROUVEZ L'INTÉGRALITÉ DES ARTICLES SUR WWW.LECRIEUR.NET

À RETROUVER SUR NOTRE SITE INTERNET, LE SECOND ÉPISODE DE DÉDALES ET DES GENS, L'ÉMISSION DE TÉLÉ SUR LA VILLENEUVE